

PAROISSE SAINT COLOMBAN EN PAYS DE QUIMPERLÉ

✉ **Secrétariat** : secretariat@paroissestcolomban.fr (abonnement au bulletin)

🌐 **Site Internet** : <http://paroissesquimperle.fr>

Maison paroissiale de Quimperlé ☎02 98 96 03 94

6 rue Langor - 29300 QUIMPERLE

Maison paroissiale de Bannalec ☎02 98 09 79 26

Maison paroissiale de Moëlan-sur-Mer ☎02 98 39 60 48

Maison paroissiale de Riec-sur-Bélon : ☎09 54 50 73 68

Accueil paroissial de Pont-Aven : ☎02 98 06 00 11



3^{ème}
dimanche de
l'Avent



Bulletin paroissial n° 659 du 17 au 23 décembre 2023

MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES

Samedi 23 décembre <i>St Jean de Kenty</i>	Le Trévoux	18H00
	Guilligomarc'h	
	Nizon	
Dimanche 24 décembre 4^{ème} dim. de l'Avent	Quimperlé N-Dame	10H30
Dimanche 24 décembre Veillée de Noël	Bannalec	18H00
	Névez	
	Rédéné	
	Quimperlé N-Dame	20H30
	Clohars	
Pont-Aven		
Lundi 25 décembre NOËL	Quimperlé N-Dame	10H30
	Riec	

MESSES EN SEMAINE

Mardi 19 décembre <i>Bx Urbain V, Pape</i>	18h00	N-Dame Quimperlé
Mercredi 20 décembre <i>St Zéphyrin, Pape</i>	18h00	Oratoire Kerbertrand
Judi 21 décembre <i>St Pierre Casinius</i>	9h00	Riec-sur-Bélon
	18H00	Oratoire Kerbertrand
Vendredi 22 décembre <i>Ste Françoise-Xavière</i>	9h00	Ste Croix
	9H00	Clohars
	14H30	EHPAD Pont-Aven

LE SACREMENT DE RÉCONCILIATION : le **mardi 19 décembre** après la messe de 18H00 à N-Dame de Quimperlé, confessions jusqu'à 20H00. Il est possible de demander le sacrement de réconciliation **après chaque messe** dominicale ou de semaine, sans rendez-vous..

ADORATION DU SAINT SACREMENT

Église de Clohars : le mercredi et le samedi de 9h00 à 10h00 ;
Église de Pont-Aven : les mercredis à 18h00 ;
Église-abbatiale Ste Croix de Quimperlé : vendredi après la messe de 9h00, et jusqu'à 18h ;
Chapelle St Diboan (Tréméven) le lundi de 9h30 à 10h30 ;
Église de Mellac les mardis de 11h00 à 11h30 ;
Église de Locunolé les mercredis de 20h à 20h30.
Église de Scaër les jeudis de 18H à 18H30

PRIÈRE DES MÈRES : tous les lundis à 10h00 :

- à la chapelle de Trémorvézen (Névez)
- à la chapelle de Trémalo (Pont-Aven)
- à l'accueil paroissial de Riec-sur-Bélon
- à Bannalec le jeudi à 10H00 (Contacter Clotilde au 06 68 58 34 18 pour connaître le lieu)

PRIÈRE DU CHAPELET

Église N-D de l'Assomption (Quimperlé) : lundi à 17h00 ;
Chapelet à l'église de Clohars le mardi à 18h ;
Église de Pont-Aven le mercredi à 17H30 ;
Église d'Arzano le mercredi à 18H ;
Chapelle de Trémorvézen (Névez) le jeudi à 10H.
Oratoire de la communauté de Kerbertrand le jeudi à 17h15 (avant la messe) ;
Église-abbatiale Ste Croix (Quimperlé) : le jeudi à 10H30 ;
Salle paroissiale de Tréméven : le dimanche à 17H30



Et n'oubliez pas la proposition de la paroisse pour ce temps d'Avent à découvrir sur le site Internet de la paroisse : <https://www.paroissesquimperle.fr>.

Ensemble à LOURDES du lundi 22 avril au samedi 27 avril 2024 avec Monseigneur DOGNIN : Si vous cherchez une idée de cadeau pour vos parents, vos enfants, vos petits-enfants, votre filleul(e)... Ne cherchez plus ! offrez un pèlerinage à Lourdes grâce au bon cadeau proposé cette année. Des bons cadeaux papier sont disponibles auprès de la déléguée de la Pastorale des jeunes et des vocations (Morgann THOBY : pastojeunessaintcolomban@gmail.com) et de la déléguée pèlerinages (Annie AUFFRET au 06 76 41 33 67)

Ce dimanche 17 décembre : prochaine collecte de papier, journaux et bouchons au profit de Mada Breizh, de 9H00 à 11H00 place Y. Loudoux à Riec, de 9H00 à 12H30 place de la mairie à Névez et le lundi 18 décembre de 8H30 à 13H00 au collège des Abbés Ta,guiy à Pont-Aven.

Jeudi 21 décembre à 18H00 à l'église de Névez, les enfants du caté nous invite à une **FÊTE DE NOËL** : conte de Noël joué par les enfants, suivi d'un goûter à la salle paroissiale (16 rue de Kerlosquet).

Vendredi 22 décembre à 19H00 : répétition des chants de la veillée de Noël de Rédéné (dimanche 24 décembre à 18H00) : Traditionnels de Noël, chants contemporains et de l'ordinaire de la messe...

Au cours des messes du 30 décembre (Baye, Locunolé et Névez à 18H00) et 31 décembre (Quimperlé, Scaër et Moëlan à 10h30), à l'occasion de la fête de la Sainte Famille, il sera proposé à tous les couples mariés présents une prière de renouvellement des vœux du mariage.



Parcours « Alpha classic » ! Cela recommence en janvier 2024 !

Alpha, c'est une occasion unique de découvrir ou redécouvrir la foi chrétienne au cours de soirées conviviales : dîner préparé pour vous, puis courte vidéo, et échanges libres dans la confiance.

Alpha, ce sont aussi des liens d'amitié qui se tissent et une belle opportunité de se questionner avec d'autres sur le sens de la vie ...

Alpha, c'est ouvert à tous et c'est cadeau !

La première soirée (qui ne vous engage pas pour la suite) aura lieu **le jeudi 11 janvier 2024 de 19h à 21h45 à la salle paroissiale de Riec**

Des cartes d'invitation sont à votre disposition pour vous-mêmes ou pour en parler, et inviter autour de vous. Il est souhaitable de s'inscrire auprès des contacts : Par mail : isabelle.mazas@gmail.com

Par téléphone : Isabelle Biseau au 06 62 62 11 90

P A R C O U R S



Aujourd'hui, 3^{ème} dimanche de l'Avent : Gaudete, le dimanche de la joie



L'antienne d'ouverture de la messe est la suivante : *"Soyez dans la joie du Seigneur, soyez toujours dans la joie, le Seigneur est proche"*. Il nous faut remonter à la tradition latine pour comprendre cette appellation : *"Gaudete in Domino semper : iterum dico, gaudete !"*.

Extrait de la méditation du Pape François, lors de l'Angélus du dimanche 13 décembre 2020 : « L'invitation à la joie est caractéristique du temps de l'Avent : l'attente de la naissance de Jésus, l'attente que nous vivons est joyeuse, un peu comme lorsque nous attendons la visite d'une personne que nous aimons beaucoup, par exemple un ami que nous ne voyons plus depuis longtemps, un parent... Nous sommes dans une attente joyeuse. Et cette dimension de la joie apparaît surtout aujourd'hui, troisième dimanche, qui s'ouvre sur l'exhortation de saint Paul *« Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur »* (Antienne d'entrée; cf. Ph 4, 4.5). *« Réjouissez-vous ! »*. La joie chrétienne

Et quelle est la raison de cette joie ? Que *« le Seigneur est proche »* (v. 5). Plus le Seigneur est proche de nous, plus nous sommes dans la joie ; plus Il est loin, plus nous sommes dans la tristesse. C'est une règle pour les chrétiens. Un jour, un philosophe a dit plus ou moins ceci : *« Je ne comprends pas comment on peut croire aujourd'hui, parce que ceux qui disent croire ont un visage de veillée funèbre. Ils ne témoignent pas de la joie de la résurrection de Jésus Christ »*. Tant de chrétiens ont ce visage, oui, un visage de veillée funèbre, le visage de la tristesse... Mais le Christ est ressuscité ! Le Christ t'aime ! Et tu n'as pas de joie ? Réfléchissons un peu à cela et disons : *« Est-ce que je suis heureux parce que le Seigneur est proche de moi, parce que le Seigneur m'aime, parce que le Seigneur m'a racheté ? »* (...)

Le Seigneur ! Le Seigneur ! Le Seigneur ! Voilà le centre de notre vie, et voilà le centre de notre joie. Pensez-y bien aujourd'hui : comment est-ce que je me comporte ? Suis-je une personne joyeuse qui sait transmettre la joie d'être chrétien, ou suis-je toujours comme ces [gens] tristes, qui, comme je l'ai dit auparavant, semblent être à une veillée funèbre ? Si je n'ai pas la joie de ma foi, je ne pourrai pas témoigner et d'autres diront : *« Mais si la foi est triste à ce point, mieux vaut ne pas l'avoir »*.